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「多摩振興アクションプラン（仮称）」素案に関する意見募集の結果について 

 

 

１ 意見募集期間 

令和７年１月 31日（金）から同年３月３日（月）まで 

 

２ 意見提出の状況 

（１）提出された方の総数 10名 

（２）提出意見の総数 15件 

 

３ 御意見の概要と都の考え方 

 

御意見の概要 都の考え方 

 多摩地区の医療資源は事実上、府中

市の「多摩メディカル・キャンパス」

に集約されている。 

 南多摩医療圏では、東京都立八王子

小児病院が廃止され、３次救急医療を

担う日医大多摩永山病院の建て替え

についても地元多摩市との交渉が不

調に終わり、地域の救急医療が施設の

老朽化によって崩壊しかねない事態

である。 

 このエリアに隣接する町田市や稲

城市、八王子市南部の人口は微増傾向

で、今後も中核病院の必然性は高いに

もかかわらず、公費による支援が乏し

い日医大という学校法人が重大な責

任を担う形になっている。新しい病院

を設置することは人材確保も含めて

大変なことと思うので、ぜひ東京都に

よる支援と医療体制の確保、充実に努

めていただきたい。 

 

 

  

本プランでは、医療機関に対する病床の整備や病

床機能の転換に要する費用の補助、医療経営の専門

家による経営分析等の支援の実施や、市町村公立病

院に対する運営経費の補助について記載しており

ます。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 
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御意見の概要 都の考え方 

 多摩都市モノレールの延伸につい

ては、先行ルートとされる箱根ケ崎方

面延伸ですら工事が始まっておらず、

23 区内の事業と比べるとあまりにも

進展が遅い印象。多摩地区の鉄道計画

についてはこのほか、多摩都市モノレ

ールの八王子ルートや小田急多摩線

の相模原方面延伸の計画があるが、鉄

道アクセスの向上による人口増や事

業所の集積、運転手不足によるバス路

線の廃止や減便問題の改善、高齢化が

進む多摩ニュータウンの活性化も踏

まえれば、事業のメリットは計り知れ

ない。ぜひアクションプランにも盛り

込んで強力に推進していただきたい。 

本プランでは、鉄道ネットワークの強化に向け、

国の交通政策審議会答申において、事業化に向けて

検討などを進めるべきとされた路線等について、関

係者との協議・調整を加速し、調整が整った路線か

ら順次事業に着手していくことを記載しておりま

す。加えて、バス運転士不足への多角的な対策を進

める仕組みの構築も盛り込んでいます。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

鉄道事業者が管理する鉄道橋につ

いては、老朽化が進んでいて、径間も

狭く、防災面でも大変不安がある。ぜ

ひ事業主体との調整を進めるととも

に補助を含む支援を拡充して架け替

えを進めてほしい。この中に含まれ

る、ＪＲ八高線の多摩川橋梁と浅川橋

梁は、東京都内を起点としているにも

かかわらず単線かつ地方交通線で、駅

間も長く、沿線住民が利用したくても

利用しづらい状況のため、橋梁架け替

えに合わせて複線化を進めていただ

きたい。特に、八王子市の下水道事業

の東京都への一本化で不要となった、

ＪＲ八高線の線路脇に位置する八王

子市北野町の下水処理場跡地付近へ

の新駅設置によって、地元市が計画す

る跡地の再開発を後押ししていただ

きたい。 

 

本プランでは、鉄道利用者の安全性確保のため、

国と連携して鉄軌道事業者が行う鉄道施設の耐震

対策を促進していくことを記載しております。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 
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御意見の概要 都の考え方 

 人口減少により多摩全体の活力が

低下している。デジタル商品券の発券

や、各鉄道のデジタルを活用した一日

乗車券の発券、スタンプラリーの開催

などが地域活性化・地域経済につなが

る。 

多摩振興だけでは力が足りないの

で SNSサイトを通じて、多摩の魅力や

観光を発信していただきたい。  

都では、これまで HPや SNS、YouTube広告など、

様々な媒体を使用し、多摩地域の魅力発信を推進し

ています。 

また、本プランでは、多摩地域への誘客に向けた

観光プロモーションの実施など地域の特色を活か

した地域振興・観光振興を記載しています。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

楽しく友達とかと買い物して遊べ

る大規模なショッピングモールをも

っと増やしてほしい。 

ショッピングモールには、中学生や

高校生が雨の日でも遊べる建物を合

わせて作ってほしい。 

こういう場所にアクセスしやすく

なるように、道路や鉄道をもっと充実

させてほしい。 

そうすると、多摩地域はもっと活性

化すると思う。 

都では、これまで都営住宅の建替時の創出用地を

活用し、民間の創意工夫をいかしたまちづくりを進

め、生活利便施設や、地域の居場所となる交流施設

等の整備を推進しています。 

また、本プランには、生活の利便性を向上させる

ため道路ネットワークの強化について記載してお

ります。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

   

最近は夏が暑すぎるのでせっかく

の夏休みでも外で遊ぶことができず、

時間を有意義に使うことが難しいと

感じている。地域の体育館も予約制

で、使える日や時間が限られている。

季節や気候に関わらず、だれもが集ま

って遊ぶことができる施設が多摩地

域のもっと色々なところにあると、地

域の魅力が高まってより住み続けた

いと感じる地域になると思うので、是

非そういった遊び場の整備を進めて

いただきたい。 

本プランでは、プレーパークやボール遊び場な

ど、地域資源を活用した屋外又は屋内の遊び場整備

に取り組む市区町村への支援を記載しております。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 
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御意見の概要 都の考え方 

多摩地域の振興をしたいのなら、多

摩地域にもっと企業を呼び込むべき。

求職活動をしていても、条件が合致す

る会社は都心部ばかりで、時間の制約

がある子育て中の人はせっかくの語

学などのスキルがあっても、通勤時間

が長くなってしまうため、応募を断念

せざるを得ないことになってしまう。

多摩地域にいろんな企業を呼び込ん

で、色々な働く場を増やしてもらいた

い。 

本プランでは、イノベーションの創出、企業の成

長・経営の安定や地域産業の振興に向けて、多摩地

域の特性を活かしながら、スタートアップの創出や

中小企業への支援、ものづくり産業の振興などに取

り組んでいくことを記載しております。 

また、テレワークの推進等により、全ての人が生

き生きと働くことができる環境の整備に取り組ん

でいます。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。  

近所には、子供が独立して高齢者だ

けで住んでいる人も多くなっている

ので、みんなが集まれる場を多く作っ

て欲しい。 

それと、自分もそろそろ自転車に乗

れなくなってしまう。友達も同じよう

な人が多くいる。高齢者が近所を移動

しやすくするように取り組んで欲し

い。 

本プランでは、移動・交流・生活を視点に、高齢

者が安心して暮らせる環境づくりとして、移動しや

すい環境の整備や、交流の場の創出、安心して生活

できる環境づくりの主な取組を掲載し、高齢者がそ

れぞれの状況に応じて安心して暮らせる環境づく

りにつなげていく方向性を記載しています。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

多摩都市モノレールの箱根ケ崎方

面延伸について、整備完了まではまだ

相当の期間がかかると思うが、プラン

には、延伸部の開業も見据え、新たな

暮らし方・働き方のモデルとなる魅力

あふれるまちづくりを推進との記載

があり、東京都の今後の具体的な取組

に期待する。 

将来にわたり、同路線の維持が可能

となるよう、一定の利用客が定着する

ような、沿線部での魅力あふれるまち

づくりをしていただきたい。 

本プランでは、多摩都市モノレール箱根ケ崎方面

延伸部沿線において、各駅の特徴を生かしながら沿

線地域一体で広域的なまちづくりを地元市町とも

連携して取り組み、延伸部の開業も見据えた、新た

な暮らし方・働き方のモデルとなる魅力あふれるま

ちづくりの推進について記載しております。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 
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御意見の概要 都の考え方 

多摩地域を魅力的なものにするた

めに、公共交通機関の発達が、不可欠

であると感じる。 

各取組も非常に重要だが、その基盤

となる公共交通機関の発達にも力を

注いでいただきたい。公共交通機関が

発達することにより、多摩地域の居住

者が増え、より多くの人たちがこの取

組を活用していただけるものだと感

じる。 

公共交通機関の発達については、鉄道ネットワー

クの強化に向け、多摩都市モノレールの延伸、中央

線の複々線化などに係る、関係者との協議・調整を

加速し、調整が整った路線から順次事業に着手して

いくことを記載しております。加えて、誰もが移動

しやすい利便性の高い都市の実現に向け、地域公共

交通の充実・強化を図っていくことを盛り込んでい

ます。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。  

アンケートの中で未来に残したい

ものとして、農業が入っている。取組

の一つである東京農業アカデミーを

活用した若い方が、新規就農している

と聞いている。ぜひとも今後も続けて

いただきたいと思う。これが多摩地域

の農業の継承に繋がれば嬉しいと感

じている。  

本プランでは、就農段階に応じて農業を学べる

様々な研修のほか、新規就農者の増加に向けた雇用

就農の推進や農地の保全など、東京農業の振興に向

けた施策の強化に取り組むことを記載しておりま

す。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

多摩地域内においても、エリア別の

特性のとおりエリア毎に抱える課題

が異なるため、事業対象を「多摩地域」

と広く設定するのではなく、エリアを

限定した事業展開(例えば、西多摩エ

リアは移住定住事業、北多摩南部エリ

アは農地・農業者支援など)の検討も

必要ではないかと考える。 

多摩地域といっても、地勢、人口動向、土地利用、

産業構造など、地域によって特性や課題は様々であ

るため、本プランでは、多摩地域を５つのエリアに

区分し、その特性をまとめております。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

スケールメリットを活かした広域

連携は今後より求められると考えら

れるため、広域連携のとっかかりとし

て同じ課題を抱える市町村間のマッ

チングなどの東京都による後方支援

や伴走支援も必要と考える。 

都では、多摩地域における多様な主体との連携活

動を促進するため、複数の市町村と民間企業、大学

及び NPO法人等の多様な主体との連携による広域的

な地域課題の解決や、新たな価値の創造など、先進

的な取組を支援しています。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。  
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御意見の概要 都の考え方 

都立公園にカフェやキッチンカー

があれば、子供連れでゆっくり過ごせ

るので良いと思う。また、公園の中に

３×３バスケやスケボーなどのニュ

ースポーツがあれば、子供が集う活気

のある公園になると思うので、整備す

る時に考慮をして欲しい。 

本プランでは、民間活力を導入した都立公園の多

面的な活用による賑わいの創出推進や、プレーパー

クやボール遊び場など、地域資源を活用した遊び場

の整備に取り組む市区町村への支援について記載

しております。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。  

数年前と比較すると、新青梅街道の

用地買収が大きく進み、街並みが大き

く変わっていることで多摩都市モノ

レール箱根ケ崎方面の延伸が加速し

ていることを実感している。 

一方で、人口の減少や高齢化は避け

られない問題であり、今後のまちづく

りのあり方は既存の形とは異なる形

で進めていく必要があると考える。 

東京都には、区部・多摩地域・島嶼

地域と様々な属性の自治体があり、

様々な地域で様々な取組を進めてき

た東京都が培ってきたノウハウを新

しいまちづくりを進めていく上で遺

憾なく発揮していただきたい。 

また、地元自治体の意見を聞きなが

ら進めていることと思うが、東京都が

リーダーシップを発揮し、ハード・ソ

フトの両面において市町村ごとのま

ちづくりではなく、一体的（広域的）

なまちづくりが進んでいくことを望

む。 

少子高齢化への対応やまちづくりなどの課題に

対する施策の効果を高めるためには、都と市町村が

緊密に連携して共に取組を進めていく必要があり、  

本プランでは、多摩振興に資する約 500の都の事業

をとりまとめ、都と市町村が連携し、取組を着実に

推進していくことを記載しております。 

また、「多摩のまちづくり戦略」を推進し、ハード

面の取組に加えソフト面からも地元自治体のまち

づくりを支援するとともに、広域的なまちづくりに

取り組んでいきます。 

頂いた御意見は、関係部署と共有し、今後の参考

とさせていただきます。 

  

 

※ 頂いた御意見につきましては、趣旨を損なわない範囲で要約をしております。 


